



UNIVERSIDAD DEL SURESTE ESCUELA DE MEDICINA

MATERIA:

Medicina física y de rehabilitación

DOCENTE: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

PRESENTA: Heydi Antonia Coutiño Zea

5 -"B"

LUGAR Y FECHA:

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ, CHIAPAS A 03 DE DICIEMBRE DE 2021.

ESTALAS Y PRUEBAS DE VALOBACIÓN FUNCIONAL Y COGNINA EN EL MANOR

La valoración funcional y cognitiva constituye un pillor importante en la evaluación de los personas mayores, fundamentalmente englobada en una valoración multidimensional, muchas veces cano un componente más de la valoración geriátrica integral (VBI). Y se dispone de travamientas (escalas y pruebas) que aquadan a estructurar + realizar esta valoración de una forma estandarizada *Escaras 4 propos on la valoración funcional

El estado funcional constituye el mejor indicador est salud global en la persona major, 4 su alteración prede toner su origin en variaciones de otras circas (disco, mental o social).

En su voloración estructurada se distingun las ABUB las AIVD 4 la pruebas de ejecución o desembeno . Escaras de vabración de las actividades basicas de la vida diaria

Las ABVD valoran el autocuidado y las necesidades bósicas para que el paciente pueda mantenerse autónomo en su madio in mediato.

- Indice de Bouthel

constitute la escala más extendida pova valorar las ABVO, fundamentalmente on pocientes domiciliarioso con deterioros más notables

- Rango alto y discriminante
- Puntuación de 0 a 100 puntos, puntuando las actividades
- Extenso uso y experiencia en diferentes situacións, ademago grado de validación, y potencial predictivo.

MODIN DOLDIN HELLING CHINCL

Es otro escala que hasta hace años se empleó bastante en el medio rehabilitador y en atención domicinaria, polo que hou en día ha quedado relegada. Su característica más destacable es la ordenación Jeraiquica de sus items reflejando la progresión natural en la pérdida y la reuperación de la función.

· Escalo de valoración de las actividades instrumen-

tales de la vida diaria

Los AIND, que requieren más destreza y habilidad, valoran actividades necesarias para mantenev la inappendencia en el hogar y poder permunecer autónomomente en la comunidad.

· Indice de Lawton y Brody

Es la escala de valoración de las AIVO más empleada en nuestro medio, a peser de un problable sego de género y cultural, como conservencia de su exaso adoptación transcultural y análisis de validación.

En la advalidad, está bastante avanzado el proceso de validación de un nuevo cuestianario, el cuestianario VIDA, CIERDO EN nuestro entorno pura valorar las AIUD. Las láminal de la COOP-WONCA son una herramienta de valoración multidimensional, pero tocalizadas fundamentalmente a la tuncionalidad y calidad de

Durante años se usó bastante la Escala de la cruz Roju, adoptada en el medio apecializado gaiátrico de Espora, en el Hospital Central de 19 · Prietos de Edecutión y Desemperio En ellos de los pido a los personos que realican una serie de autividades físicas, relacionadas con la maintidad, la merche o el equilibrio. Las dos más empleados son la copruetto de velocidos de la marcho 77 y el catest de levantese y ande ?? En la «Prueba de velacidad de la marcha >> se le pide a la persona que comine, con su paso normal, en liñeci rectar una distancia variable, aunque en general se constactan 6 m. En 19 « Prueba cronometrado de levulntese y andes» se le pide a la peisona que se levoirte de la silla, camine 3 m y Juelua a Sentarse. Estas pruebas a veces se quistan por edad, decido al declinar asociado a esta, aunque no existen tobal estardorizados en nuestro medio. pullinges mountains so coderial colonias. Al evaluar la espera asgnitiva, es adecuado estav tomillarizado con el cuestionario de Pteitfer, sensillo y util como primer acercamiento rápido o de critado. Y con otro de major sensibilidad como el MEC de Labo. Constancio de Proittev Jaiaro turacmentalmente la memoria 4 la orientación. tiere una corrección en su puntibuión seguin el nivel cultural y de escolarización.

Util ancaso de pacientes analfabetos o con · SET - 10st de 150al déficits sensoriales, aunque tiène un rango poco delimitodo de la fungones cognitivas evaluadas. · Mini-examen cognoscitivo de Lobo

Es la versión adaptada y volidada a l español del Mini-examen del Estado Montal (MMSE) de Foistein. Tamblen existe una versión valida y adaptoda divectomente del MMSE, más utilizada por neurologos y en investigación.

El MEC valoro un amplio rango de aspectos cognitivos, con una estructura bien organizada y componentes isien actinidas.

El Test del informador, ha acmostrado utilibled en la actección y diagnostico precoz de la demencia, con mator sensibilidad que incluso el MMSE en este Sentido:

· cencejos generales al villitar 4 Selecciónar escalal - Para sciección una escala o cuestionario para su uso

en una consulta de AP como complemento a la evaluación strata o como herramienta de cribado

- El primer paso en la elección debe ser la intensidad ac expludición que se busca del área respectiva.

- OI & OF STOI EXPLORAY UN Gred en mayor profundidad,

es conveniente emplear más de una escala o prueba - una exala no debe austriviv al juicio y la

- Donatar e indicar los aspectos o items en los que ha

Referencias

Martín Lesende, I. (2013). Escalas y pruebas de valoración funcional y cognitiva en el mayor. Actualización de Medicina de Familia, 508-514.